

FDP-Fraktion im Rat der Stadt Lünen · Postfach 14 08 · 44504 Lünen

An den Bürgermeister der Stadt Lünen Herrn Jürgen Kleine-Frauns Willy-Brandt-Platz 1 44532 Lünen

Antrag "Überprüfung von Fußgängerüberwegen"

Lünen, 14. November 2022

Pascal Rohrbach Stelly, Vorsitzender

pascal.rohrbach@fdp-luenen.de www.fdp-luenen.de

FDP-Fraktion im Rat der Stadt Lünen Postfach 14 08 44504 Lünen

T: 02306 20 9999 6 M: 0162 40 94 318 Sehr geehrter Herr Bürgermeister Kleine-Frauns;

Die FDP-Fraktion im Rat der Stadt Lünen bittet Sie, folgenden Antrag an die entsprechend zuständigen Ausschüsse sowie den Rat der Stadt Lünen zur Aufnahme auf die jeweilige Tagesordnung weiterzuleiten.

Die Verwaltung wird beauftragt:

- Den Fußgängerüberweg auf der Kreuzstr. auf Höhe des Freien Kindergartens Sterntaler e.V. (Hausnumer 118) hinsichtlich seiner allgemeinen Beschaffenheit, seiner Einsehbarkeit und seiner Ausleuchtung durch die Straßenbeleuchtung bei Dunkelheit zu überprüfen und gegebenenfalls zu erneuern/modernisieren.
- Dem Rat der Stadt Lünen in der nächstmöglichen Sitzung eine Übersicht über die Beschaffenheit aller Fußgängerüberwege (umgangssprachlich Zebra-Streifen) im Stadtgebiet zu geben und darzulegen, wann und wie eventuelle Mängel beseitigt werden sollen.

Begründung:

Fußgängerüberwege, umgangssprachlich auch Zebra-Streifen genannt, sollen Fußgängern eine möglichst sichere Überquerung von Straßen ermöglichen. Forschungsergebnisse der Unfallforschung der Versicherer (UDV) zeigen, dass Zebrastreifen eine vergleichbare Sicherheit wie Fußgängerampeln bieten können, wenn diese richtig geplant und ausgestattet sind.

Insbesondere an Schulen, Kindertagesstätten, Altenheimen oder ähnlichen Einrichtungen sind Fußgängerüberwege von enormer Bedeutung für die Sicherheit von Fußgängern. Entstandene Mängel, wie das Verblassen der Streifen auf dem Straßenbelag, eine unzureichende Ausleuchtung bei Dunkelheit oder eine unzureichende Beschilderung eines Fußgängerüberweges, erhöhen die Unfallgefahr an Fußgängerüberwegen enorm und sollten schnellstmöglich behoben werden.

FDP-Fraktion im Rat der Stadt Lünen Vorsitzender: Karsten Niehues Stellv. Vorsitzender: Pascal Rohrbach Fraktionsgeschäftsführer: Rene Moltrecht



Im speziellen Fall auf der Kreuzstr. bestehen aus Sicht der FDP-Fraktion deutliche Mängel bei der Beschaffenheit des Fußgängerüberweges und damit eine erhöhte Gefahr, unter anderem für die Kinder des Freien Kindergartens Sterntaler e.V., bei der Querung der Straße. Eltern berichten, dass es hier in der Vergangenheit des Öfteren schon zu gefährlichen Situationen gekommen ist.

Da aus Sicht der FDP-Fraktion auch bei anderen Fußgängerüberwegen im Stadtgebiet Mängel bestehen, soll eine Überprüfung aller Fußgängerüberwege stattfinden.

Wir bitten um Unterstützung unseres Anliegens.

Mit freundlichen Grüßen

Pascal Rohrbach Stellvertretender Fraktionsvorsitzender